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В тревожные дни собрались 
депутаты на очередную сес
сию. Проблемы мировые, союз
ные.., Но надо решать и свои 
собственные. Почтив память 
жертв литовских событий ми
нутой молчания, депутаты при 
ступили к работе, утвердив по
вестку дня.

С докладом о деятельности 
исполкома в минувшем году 
и проектом основных направ
лений социально-экономическо
го развития города на нынеш
ний год выступил С. Ф. Порт- 
нов. Читайте этот материал на 
второй странице.

Заведую щий горфннотделом 
М, П Попов познакомил д е п у 
татов с проектом бю джета го
рода на первый квартал  1991 
года, Сделать, более перспек
тивный прогноз не представ
ляется возможным, ибо не 
утверждены еще республикан
ский и областной бюджеты. Он 
рассказал  и о том, как мы рас'- 
порядились и прошлогодним 
бюджетом, как составлялся он 
нз будущий год, К примеру,- на 
социальные нуж ды запланиро
вано средств нз 31 процент 
больше, чем в прощЛсш году. 
На культуру —- 67 процентов, 
на здравоохранение на 36,1 
процента. Всего на первый квар 
тал запланировано расходов 
24 миллиона 762 тысячи р у б 
лей, 18 миллионов 372 тысячи 
нз которых надо получить по 
статьям доходов.

Высказала по этому поводу 
свое мнение, внесла предлож е
ние планово-бю дж етная  ко
миссия; сократить дисбаланс 
доходов и расходов, заплани
ровать средства на депутат
скую деятельность и создание 
муниципальной милиции.

Депутаты  обсудили и утвер
дили план работы городского 
Совета. На последующих с ес 
сиях, например, депутаты р ас 
смотрят коммунальные пробле
мы, вопросы собственности и 
земли, программу социальной 
защиты населения в условиях 
рынка, генеральный план р а з 
вития города, приватизацию 
жилья, другие.

Второй день работы сессии 
начался с обсуждения вопроса 
«О состоянии и неотложных 
мерах по укреплению общест
венного порядка в городе». С 
докладом о работе в ГОВД 
выступил его начальник А. П. 
Шабанов, с содокладом от по
стоянной комиссии по соцза-  
конностн и правопорядку-—де
путат С. С. Власов. П редстав
лены основные направления по 
оказанию практической помо- 
ши правоохранительным орга
нам Принято конкретное ре
шение,

В обсуждении вопросов при
няли участие депутаты В. М 
Дубровский, В, А Водопьянов, 
И. И. Кнрдяшкин, Б. Н Кор
мильцев, Л  А. Новокшенова, 
Б Н Дуев, другие-

Сессия рассмотрела депутат
ские запросы и организацион
ные вопросы

ПЕРВОУРАЛЬСК
СЕГОДНЯ Н ЗАВТРА

■* * *

МНЕНИЯ ДЕПУТАТОВ
Ш  В. М. Д У Б Р О В С К И Й

— Исполкому надо, навести порядок с жильем: в городе есть 
подолгу пустующие квартиры. Установите сроки выдачи ордеров 
и заселения!

Мои избиратели-пенсионеры тревожатся, как  будут жить при 
повышенных ценах. Городу нужен магазин «Ветеран», где не
обходимо сосредоточить для пенсионеров ассортимент недорогих 
товаров.

Когда будет в городе порядок в транспортном обслуживании 
пассажиров? Л ю ди стоят  на остановках, автобусы мимо несут
ся пустые.

■  в. А. В О Д О П Ь Я Н О В
— Меня беспокоит экологическая ситуация в районе Реш еты— 

Северка. Коллективные сады растут, как  грибы, а их хозяева 
засоряют окрестности,1 питьевые речки. Исполком отводит сверд
ловчанам участки, ущ емляя интересы местных жителей. Их 
ближние покосы уходят  под сады, а старикам  приходится ко
сить за многие километры... -

■  Л .  А. Н О В О К Ш Е Н О В А
— Подготовка к с е с с и и ’шла. можно сказать,  «подпольно». 

Депутаты  опять не знакомы с представленными материалами. 
Мне хотелось бы знать, как  планировались ассигнования на 
здравоохранение. Перед следующей-сессией .бюджет- из год надо  
рассмотреть на комиссиях.

■  В Н Д У Е В
— Формируя бюджет, мы делаем ошибку. Сегодня источники 

доходной части сомнительны, ибо не определена четко налого
вая  политика. Мы. к примеру, "  з алож и ли  в заводской бюджет 
на социальные нуж ды 90 миллионов, а президентский Указ 
(налог с продаж и) перечеркнул; нам 'ровно половину.

П редлагаю  от имени сессии, может, совместно с предприятия
ми, обратиться в Верховный Совет. Р С Ф С Р  за реш ением . воп- 
.росов собственности (союзной, и л и :  республиканской) и опреде
лить налоги. Такую просьбу мы с  завода  направили Ельцину, 
надо и городу обратиться.

Второе; Н адо  городу скомплектовать конкретную программу 
по приоритетам; школа, больница и т. д. Н у ж н о  четко опреде
лить жизнь города, самое необходимое и все грамотно про
считать.

■  С В АВДЮКОВ
— В р аздел е  «Капитальное строительство» мы планируем '26,5- 

миллиона рублей на ж илье из расчета 230 рублей — стоимость 
квадратного метра. Но ведь она увеличится вдвое-трое! Как. 
мы должны этот раздел утвердить?

Q  П, Г К Л И М Е Н К О
— Сфере культуры уделялось действительно больше внима

ния, нежели в прошлые, годы. Надо, эту тенденцию вы держи
вать. В ремонте нуждаются учреждения кѵльтуры в Новоалек- 
сеевке, Решетах. Северке. Нижнем Селе. Просим запланировать 
на это 255 тысяч рублей.

КУРЬЕР «ПЗЛ»

ПРИНЯТО ЕДИНОДУШНО
1.6 января  совет трудового 

коллектива, профсоюзный ко
митет и представители общ е
ственных организаций Перво
уральского опытно-эксперимен
тального завода  р а д и о 
телевизионного оборудования 
собрались в красном уголке 
на собрание. Тема его, к а з а 
лось бы, далекая  оервоураль- 
цам —• события в Вильнюсе 
— волновала присутствующих 
не меньше заводских и город
ских проблем.

Уральцы не могут быть р а в 
нодушны к этой трагедии, со
шлись в едином мнении завод-

чане. Коллектив выразил ре
шительный протест кровопро
литию при решении политиче
ских вопросов. Осудил и путь 
объявления, забастовок  как  
средство борьбы з а  власть. 
Слишком кризисная сейчас эко
номическая обстановка. М ир
ный ди алог  — вот единствен
ная  возможность решения кри
тических ситуаций.

Свою позицию коллектив 
сформулировал  в обращении 
к парламентам  Верховных Со
ветов СССР, России и Л и т вы ,  
пол т к и  на котором поставили 
все работники завода.

В ЭХО ШКОЛЬНЫХ КАНИКУЛ

Чья елка красивее
Горисполком р а ссм о тр ел  

итоги конкурса нов ©год них го
родков  и елок. О тм енено  к а 
чественное о ф о р м л е н и е  з и м 
них городков  динасового и 
Ново трубного заводов, треста 
Уралтяжтрубстрой, рудо у п р ав 
ления, А вот объединения  
«Хромпика, заводы  ком плект--  
нмх металлоконструкций, сан- 
техизделий, по ремонту  горно
го оборудовани я  и трубчатых 
строительных конструкций от
неслись к этому ф орм ально ,  .

В го р о де  и поселках было 
обору д о ван о  бо л е о  30 г о р о д 
ков. У чреж дения  культуры 
провели 232 утренника, на ко 
торых побывало 75—77 тысяч 
детей, Горпиидеторг и о бъ ед и 
нение общ ественного питания, 
несмотря на дефицит, подго
товили 75 тысяч подарков.

Диплом ом  городского  о р г 
комитета первой степени наг
р аж д ен  г о р о до к  динасового 
завода ,  второй степени — го
родки  Н овотрубного заво да  и 
рудоуправления,  третьей сте
пени — го р о до к  треста Урэл- 
тяжтрубегрой;

-  Грамоты оргкомитета  вр у че 
ны театру «Вариант», д в о р ц а м  
культуры Новотрубного, дина
сового заводов,  треста Урал-  
гяжгрубетрой, д о м а м  культуры 
поселка АРЗ, села Н ово ал ек
сеевское ,  клубам  объединения 
«Хромпик» и села Крылосово, 
н ародном у  д о м у -м у зею  ф о л ь 
клора  и быта, Д ом у  пионеров, 
парку культуры и отдыха, гор -  
пищегоргу, объединению  о б 
щественного питания, совету 
по самоуправлению  с едьм о го  . 
микрорайона.

Г остей встречали
Семинары юных геологов, юнкоров и активистов школьных 

музеев проводились в зимние каникулы я  Свердловске, Нижнем 
Тагиле; куда вы езж али я  гру-гты Д ом а  пионеров.

А вот ю н ы х . собирателей фольклора  из Перми гостеприимно 
приняла в доме-мѵзее фольклора и  бытз Первоуральска наш а 
фольклорная группа под руководством О. В. Бачериковой.

Ж . К РА ЕВС КАЯ.

■  О ЧЕМ ПИШУТ В МНОГОТИРАЖКАХ

Полумили кота в мошка
Им оказалась  обычна-я с ви

ду серная кислота. И была она 
не б мешке, а в ж елезнодо
рожной цистерне. Но вот при
катилась эта цистерна на Н о 
вотрубный завод не из Крас- 
ноуральска, как долж но быть, 
а из Перми с предприятия 
«Нефтеоргсинтез», причем без 
важ ного  документа — серти
фиката. На это новотрубники 
махнули рукой: спешка!

Как повела себя незнакомка 
и .рассказывает в «Уральском 
трубнике» корреспондент га 
зеты. Помогают ему в этом 
старший мастер травильного 
отделения, Инженер лаб орато
рии зашиты водного, воздуш 
ного бассейнов и промсанита- 
рии, начальник цеха, зам ести
тель начальника техенаба,

.. .Накануне Нового года,  три

дцатого декабря, в шестом це
хе возникла аварийная ситуа
ция. Тошнотворно запахло в 
травильном отделении: И это 
после того, как  подогрели 
здесь ванны с только что на
литой серной кислотой. Ф ель
дшеру здравпункта люди ж а 
ловались на рвоту, головную 
боль, резь в глазах.'

С разу  ж е  были вызваны га- 
зоспасатели. После совета с 
представителями городской 
санэпидслужбы руководство 
цеха остановило производство. 
Но и после праздника Ч П  
вновь повторилось: серная кис
лота из другой - цистерны по
вела себя точно таким ж е о б 
разом.

Сейчас на заводе  проводит
ся расследование причин а в а 

рийной ситуации вместе с по- кислоты исследует Уральский 
етавшиками. Пробы серной филиал Академии наук СССР.

Зимой о лете помнить
Давно миновал день, кото

рый в народном календаре 
именовался как Спиридон- 
солнцеворот. Если верить охот
никам, то 23 декабря медведь 
в своей берлоге перевернулся 
на другой бок. Еще крепче 
стала спать другая  лесная 
живность. Ей самой природой 
предназначено сейчас этим з а 
ниматься.

Только вот зимушка-зима, 
которой положено со Спири
донова дня круто да надолго 
повернуть на холод, нет-нет да 
вздохнет теплом. Оказывается,  
это очень хорошо для клещей. 
Тех самых, что опасны людям. 
Газета «Строитель» по этому 
поводу опубликовала, заметку 
«Клеши наступают».

Скорей всего, они сегодня, 
в отличие от косолапого миш
ки, лишь дремлют. Зима, по
добная нынешней, м ож ет  снова 
нам преподнести клещевое н а 
шествие. к а к  это случилось в 
прошлом году. Вот почему о б 
ластная станция переливания 
крови просит иммунных доно
ров о помощи. Тот, кто  имеет 
определенный титр антител к 
клещевому энцефалиту, пригла
шается сдать кровь. Н адо  
успеть к  весне приготовить 
гамма-глобулин. А рыбакам, 
охотникам, туристам совет: сде
лать заблаговременно при
вивки.

Пересказала 
Р. ПОДБУРТНАЯ.



ПЕРВОУРАЛЬСК СЕГОДНЯ И ЗАВТРА
* Из доклада председателя горисполкома С. Ф. Портноза

Р  ДОСМАТРИВАЯ со-
стояние дел в нашем 

городском хозяйстве, необ
ходимо определить направ
ления его развития, воз
можной реорганизации от

раслей и предприятий, обес
печивающих экономический 
потенциал и жизнеобеспече
ние города.

Объем промышленного 
производства в сопостави
мых ценах составил к уро
вню 1989 года 99,7 процен
та, уровень поставок про
дукции по договорам — 99,7 
процента, производитель
ность труда выросла за 
прошедший год на 1,6 про
цента, сумма полученной 
прибыли составила за год
193,4 миллиона рублей.

В 1990 году из 26 про
мышленных предприятий бо-

в Ревде и Михайловске и 
высвобождение мощностей 
нашего Ж Б И и К а  на строи
тельство в городе. В 1991 
году планируется ввести 
97 тысяч кв. метров. жилья, 
ряд объектов соцкультбы
та.

О  НДЧИТЕЛЬНОЕ вни- 
мание исполкомом уде

лялось работе торговли. И з '  
итогов 3-й сессии городско
го Совета вы знаете о со
стоянии и намеченных ме- 
рах~по развитию м атериаль
но-технической базы тор
говли и общественного пи
тания. А вот вопросы орга 
низации работы торговых 
предприятий, обеспечения

В ПЕРВОУРАЛЬСКЕ 
175600 ЖИТЕЛЕЙ, 90 ТЫ
СЯЧ ИЗ НИХ ТРУДЯТСЯ.

ЗА ГОД РОДИЛОСЬ 
БОЛЕЕ ДВУХ ТЫСЯЧ ДЕ
ТЕЙ.

ДЕНЕЖНЫЕ ДОХОДЫ 
НАСЕЛЕНИЯ В 1990 ГО
ДУ СОСТАВИЛИ 386,5 
МИЛЛИОНА РУБЛЕЙ, 
СРЕДНЯЯ ЗАРПЛАТА — 
255 РУБЛЕЙ. В НЫНЕШ
НЕМ ГОДУ ОНА ВЫРАС
ТЕТ Д О  286.

лее десятка снизили объем 
производства и на 9,5 мил
лиона рублей — сумму полу
ченной прибыли. Убыточ
ным предприятием в 1990 
году был завод сантехиз- 
делий.

Не все предприятия опре
делились со своим б у д у 
щим статусом. После о б 
суждения на заседании ко
митета по переходу на р ы 
ночные отношения исполком 
вышел в областные инстан
ции с предложением о з а 
числении в состав комму
нальной собственности и, 
следовательно, городского 
хозяйства Крылосовского 
известкового завода ,
П О Э З Р Т О  и Коуровского 
леспромхоза.

Сегодня в городе насчи
тывается 131 кооператив и 
56 малых предприятий. И 
хотя их удельный вес в об 
щем объеме хозяйственной 
деятельности не превыша
ет 3,4 процента, но по ито
гам 9 месяцев 1990 года 
кооперативами города ре
ализовано продукции на 
сумму 34,4 миллиона руб
лей.

В прошедший сельскохо
зяйственный сезон 22 ко
оператива участвовали в 
заготовке кормов или убор
ке урож ая .  На благотвори
тельные цели кооператива
ми потрачено 241,7 тысячи 
рублей.

НА КАЖДОГО ЖИТЕ
ЛЯ ПРИХОДИТСЯ 16,3 
КВАДРАТНОГО МЕТРА 
ОБЩЕЙ ПЛОЩАДИ Ж И
ЛЬЯ.

Р а с с м о т р и м  итоги
выполнения строитель

ной программы 1990 года. 
Годовой программой по го
роду планировалось ввести 
79135 кв. метров жилья. 
Фактический ввод составил 
79517 кв. м.

Не введены в эксплуата
цию жилой дом ПО «Хром
пик», дом завода  «Искра», 
двухквартирные дома Но- 
воѵткинской мебельной ф а б 
рики и Коуровского ЛИХ.

Основными причинами 
срыва ввода жилья явились 
отсутствие линолеума, пи
ломатериалов, необеспечен
ность стальной запорной 
арматурой. П р о граммой 
«Жилье» на пятилетку пре
дусматривался ввод 404 
тысяч кв. метров. Фактиче
ски построено 380,2 тысячи 
кв. метров. Причина — не- 
оправдался расчет на ввод 
мощностей стройиндустрии

их товарной >iaccoii требу
ют отдельного освещения.

В целом план товарообо
рота по городу выполнен за 
год на 109 процентов с 
ростом к 1989 году на 13 
процентов, или на 31..I мил
лиона рублей. Только за 
счет децентрализованных 
источников продано това
ров населению’ нашего горо
да на сумму 6 миллионов 
рублей. Выполнены з а п л а 
нированные объемы по за 
кладке овощей и картоф е
ля’: -

Но не спадает, а по ряду 
позиций д аж е  усиливается 
проблема недостатка това
ров.

Было меньше, чем в 1989 
году, продано рыбы, масла 
животного, цельномолочном 
продукции, тканей и ряда 
товаров хозяйственно-быто
вого назначения.

В соответствии с реше
нием, принятым сессией гор
совета о выделении 1 про
цента продукции предприя
тий и организаций города 
для децентрализованного 
закупа товаров и в первую 
очередь продовольствия на 
основе товарообмена, з а 
ключены договоры по кон
кретным видам и объемам 
продукции, определено, ка
кими ресурсами располагает  
к а ж д а я  торгую щ ая органи
зация. Определен и порядок 
контроля товарообмена, з а 
купа и реализации товаров. 
Надеемся, что это позволит 
компенсировать часть дефи
цита.

Горпромторг зарегистри
рован как арендное объеди
нение «Промтовары». Но во
прос передачи собственно
сти нуж но будет рассмот
реть еще раз. У руководи
телей горпромторга и гор- 
пнщеторга решительный на
строй на независимость и 
монопольное право закры 
вать невыгодные нм сегодня 
магазины, прежде всего по
селковые, что отразится  на 
жизни сельского населения.

П ЛАНЫ производства и 
целевая комплексная 
программа по выпуску то

варов народного потребле
ния- и платным услугам вы
полняются За  XIII пяти
летку достигнут рост вы
пуска товаров предприяти
ями города в 1,65 раза. 
Вместе с тем по-прежнему 
вклад трудовых коллекти
вов города в обеспечение 
населения товарами собст
венного производства не
достаточен.

Каково соотношение до
ходов и расходов населе
ния? Превышение доходов 
на- 27,5 миллиона рублей 
по сравнению г расходами 
свидетельствует о серьез
ных нарушениях денежного 
обращения, причем тенден

ция опережающего роста 
доходов носит устойчивый 
характер, В прошедшем 
году эмиссия денег соста
вила 30 миллионов рублей, 
на 8 миллионов больше, 
чем в 1989 году. За  всем 
этим не только незара
ботанные деньги, но и ог
ромный дефицит товарной 
массы и объема услуг на
селению.

К устойчивым городским 
дефицитам относится и де
фицит бытовых услуг. Сто
ит задача  реорганизации 
предприятий по обслуж и
ванию населения. О б яза 
тельно требуется формиро
вание параллельных струк
тур для максимального уве
личения объема и видов 
предлагаемых услуг.
Т Т  ДВЕРНОЕ, самыми 
*-*■ трудными проблемами, 

с которыми нам приходится 
сталкиваться, являются ком
мунальные. Они составля
ют основную часть депутат
ских наказов, ж алоб  ж ите
лей на коммунальные слу
жбы.

На второй сессии гор
совета (21 созыва) решено 
создать в городе единую 
городскую коммунальную 
служ бу,  обеспечить ее м а 
териалами, техникой, спе
циалистами на долевых на
чалах предприятий города. 
Но если предприятия горо
да к содерж анию  ж илья 
будут относиться так же, 
как сейчас, то будут пере
давать  этой коммунальной 
служ бе трущобы, на вос
становление которых потре
буется уйма средств.

Крайне непростая ситуа
ц и я 'с л о ж и л а с ь  в городском 
пассажирском автопредпри- 
ятин. З а р аб ат ы в а я  на к а ж 
дом пассажире городского 
автобуса пятак, автопред-  
прнятие последние годы не 
зар аб аты вал о  средств для 
нормальной работы и раз
вития, а жило благодаря  
перераспределению средств 
внутри отрасли. Сейчас, 
когла такая  практика пере
распределения прибыли 
грузовых АТП пассажир
ским кончилась, дефицит 
средств городского тр ан 
спорта с учетом его нор
мального развития состав
ляет порядка 3,5 миллио
на рублей.

но в 1990 году 15 телефо
нов-автоматов и 5 м еж ду 
городных телефонов-авто
матов. На 4172 оадиоточки 
увеличилась радиотоан сля-  
пионная сеть города.

Д л я  расширения теле
фонной сети в городе ■ и 
поселках в 1990 году з а 
кончено строительство зд а 
ния под АТС-4 па 10200 но
меров в 8-ом микрорайоне. 
Оборѵдования станнии по
ка нет, срок виола в эк
сплуатацию — 1993 год.

Практически закончены 
работы по реконструкции 
здани я  в Новоуткинске 
под АТС на 2000 номеров 
с перспективой расшире
ния Готово помещение под 
АТС в здании поссовета 
Н-Алексеевки. В городе пос
ле реконструкции открыт 
новый центральный пере
говорный пункт. Справило 
новоселье 7-е городское от 
деление связи в .Т алн пе .

ЦЕХИ И ФАБРИКИ ПО 
ИЗГОТОВЛЕНИЮ МЕБЕ
ЛИ СТРОЯТ ДИНАСО
ВЫЙ ЗАВОД ПО «ХРОМ
ПИК». ТРЕСТ УТТС И 
ХИМЛЕСХОЗ.

У ПЕРВОУРАЛЬЦЕВ В 
СБЕРБАНКЕ ЛИЧНЫХ I 
ВКЛАДОВ — 172 МИЛ-І 
ЛИОНА РУБЛЕЙ.

В ПРОШЕДШЕМ ГОДУ 
ЖИТЕЛИ ГОРОДА И З 
РАСХОДОВАЛИ И ПО 
ЛОЖИЛИ В СБЕРБАНК 
362,2 МИЛЛИОНА РУБ
ЛЕЙ ПРЕВЫШЕНИЕ Д О 
ХОДОВ НАД РАСХОДА
МИ СОСТАВИЛО 23,3 
МИЛЛИОНА РУБЛЕЙ.

Из публикаций в газете 
вы знаете о проведенной 
исполкомом и ПАТП реор
ганизации: из предприятия
выделена и стала самостоя
тельной служ ба,  получив
ш ая  название коммерческо- 
экенлуэтационной.

На пятаки эта хозрасчет
ная служ ба  существовать, 
конечно, не сможет, а до
тации из городского бюд
жета исключены. Поэтому 
Кроме залами получения 
максимальной выручки не
обходимо увеличение про
ездного тарифа. Исполком 
принял решение оставить в 
распоряжении КЭС всю сум
му штрафов с безбилетни
ков. помог в организации 
лоіереи на право покупки 
дефицитных товаров на ос
нове проездных билетов, 
обеспечил новую службу 
помещением, но повышение 
тариф ов— прерогатива орга
нов более высокого- уровня.

На сети городской и 
сельской связи количество 
телефонов за год увеличи
лось на 4010 единиц.

Дополнительно установле

Т> ПРОШ ЛОМ году
■С* продолж илась органи

зационная перестройка на
родного образования в го
роде. Решен вопрос о пяти
дневке для начальных клас
сов, используются новые 
нетрадиционные формы про
ведения переводных экза 
менов, вносятся изменения 
в учебный план школы, по
зволяющие более рацио
нально использовать учеб
ное время, меняется стиль 
взаимоотношения ученика и 
учителя.

Остро стоит проблема не
достатка учебных мест. Пе
регружены школы №  2, 28, 
15, 17, 40, 9, 32 и ряд дру
гих, что требует строи
тельства школ в п. Та лица, 
на Динасе, в Корабельной 
роще, в 8-м микрорайоне, 
Крылосово, Доломитовом,,  
в совхозе «П ервоураль
ский».

В 1990 году мы помогли 
укреплению материальной 
базы учреждении культуры. 
Проведен капитальный ре
монт музыкальной школы 
№  1 и клуба на Пильной, 
получила место жительства 
художественная школа, от 
крыт городской выставоч
ный зал, справили новосе
лье центральная и детская 
городская библиотеки, дру
гое. Н аряду  е запланиро
ванными средствами из
расходовано 142,1 тысячи 
рублей бюджетных и вне
бюджетных средств допол
нительно Это позволило 
стабилизировать деятель
ность городского театра 
« В ар иан т» ,! укомплектовать 
учреждения культуры к в а - '  
лигЬщшрованными кадрами.

Сегодня в условиях ры
ночных отношений, когда 
предприятия вынуждены 
«считать» деньги, к с о ж а 
лению. намечается тенден
ция реш ать проблемы за 
счет культуры. И здесь, 
уваж аем ы е депутаты, руко
водители предприятий, о б 
щественных опга низаний, 
нам всем при решении в о п 
р о с о в . связанных с перево
дом учреждений к у л ь т у р ы  
на хозрасчет, надо смотреть 
очень внимательно.

ОПРОСЫ экологии 
по-прежнему остро сто

ят перед жителями нашего 
города. Принягаі городская 
программа «Экология» Па 
мероприятия по охране 
природы и рациональному 
использованию природных 
ресурсов в 1990 году толь
ко по крупным предприяти
ям планировалось израсхо
довать более 11 миллионов 
рублей. Однако освоение 
средств на строительстве 
природоохранных объектов

В

оставляет  ж елать  лучшего. 
Мероприятия, направленные 
на улучшение состояния воз
душной среды, в основном 
выполнены, что позволило 
сократить количество в ред
ных веществ.

При составлении плана 
природоохранных мероприя
тий на 1991 год пришлось 
столкнуться с тем, что мно
гие предприятия не уделяют 
должного внимания охране 
природы, несмотря на су
щественные суммы, вы пла
чиваемые им за загрязнение 
природной среды. Представ
ленная в проекте плана на 
1991 гол программа основ
ных мероприятий по охране 
природы всех проблем не 
решит, но, являясь частью 
городской программы «Эко
логия», позволит сделать 
очередной шаг к оздоров
лению нашей среды.
Т Т  РЕЗИ ДИ У М  городского

4  Совета рассмотрел 
вопрос «Об основных на
правлениях развития з д р а 
воохранения города на 1990 
— 1995 годы» и 20 декабря 
план мероприятий развития 
здравоохранения был при
нят. Только в течение про
шлого года исполком изы
скал возможность выделить 
дополнительно на развитие 
здравоохранения более чем 
700 тысяч рублей, из них 
540 тысяч на повышение 
заработной платы, осталь
ные суммы пошли на при
обретение одноразовых 
шприцев, оборудование и
ремонт, подготовку медсес
тер и Л Р .

В 1991 году первоочеред
ной задачей следует считать 
строительство многопро
фильной больницы, детской 
поликлиники в микрорайоне 
№  8 и больницы в пос. 
Билимба й.
Г Г  РОХОДЯЩ АЯ в стра- 
4 4  не реформа с каж ды м  

днем обостряет проблемы 
социальной зашиты отдель
ных групп населения. Это в 
первую очередь пенсионеры, 
в ы п у с к н и к и  учебных зав е 
дений. П оявляю тся первые 
признаки безработицы. И с
полком планирует изучить 
формы помощи престаре
лым, оказываемые пред
приятиями в соответствии с 
коллективными договорами, 
организовать с помощью 
органов социального обес
печения, депутатов и общ е
ственных организаций более 
полный учет нуждающихся, 
создать городской коорди
национный центр социаль
ной помощи с привлечением 
всех организаций и всех 
желающих, создать город
ской фонд социальной по
мощи, рассмотреть вопросы 
по организации городского 
лома престарелых, решить 
вопрос занятости посильным 
трудом пенсионеров и ин
валидов через кооперативы, 
малые предприятия и- д р у 
гие формы трудовой д е я 
тельности, предоставить 
льготы предприятиям и ор
ганизациям, занимающимся 
благотворительной деятель
ностью, расширить практи
ческую помощь больным и 
престарелым.

Проблема незанятого на
селения будет 'решаться с 
помощью служ бы  занято
сти, которая создается в 
городе на основе существу
ющего бюро по трудоустрой
ству и информации населе
ния. Кроме учета безра
ботных и выплаты пособий 
она будет решать вопросы 
трудоустройства, обучения

другой професеии, повыше
ния квалификации, профори
ентации, социологических 
исследований и организа
ции общественных работ.

Решение проблемы з а н я 
тости трудоспособного насе
ления города состоит и в 
создании новых рабочих 
мест на основе переориен
тации действующих произ
водств: определить виды
продукции и работ, на ко
торые существует спрос и 
для производства которых 
в городе имеются необходи
мые ресурсы. определить 
формы стимулирования 
предприятий за создание 
новых рабочих мест. Воп
росы занятости молодежи 
включены и в программу 
«Молодежь».

ОДН И М  из основных 
вопросов экономиче
ской реформы является воп

рос о собственности и ее 
последующего разгосудар
ствления. Пока в состав 
городской коммунальной 
собственности предлагается 
не включать объекты ж и 
лья и соцкультбыта, нахо
дящиеся на балансе про
мышленных предприятий. 
Считаем, что они долж ны  
пока находиться во влад е 
нии коллективов предприя
тий и переходить в состав 
коммунальной собственно
сти постепенно по маре 
готовности.

НАМЕЧЕН ВЫПУСК 
ТОВАРОВ НАРОДНОГО 
ПОТРЕБЛЕНИЯ: КВАР
ТИРНАЯ СИГНАЛИЗА
ЦИЯ. СТЕЛЛАЖИ, КОМ
ФОРТНАЯ МОДЕЛЬ КРО
ВАТИ. БАНИ, СУМКИ, 
ТУАЛЕТНАЯ БУМАГА...

Пока не ясно, как  будет 
проходить процесс разго
сударствления ж илья:  нас 
будет интересовать мнение 
и потребуется участие по
стоянных комиссий и д е 
путатских групп Совета.

В городе долж ен быть 
создан комитет по земле. 
■Предстоит провести учет 
земель по их сегодняшним 
владельцам, определиться с 
границами населенных пунк
тов, рассчитать стоимость 

земли и решить вопрос поль
зования и распоряж ения от
дельными участками.

На одном из ближайших 
заседании исполкома наме
чено принять решение по 
упорядочению использования 
лесных ресурсов.

Структура и штаты ис
полкома, по нашему мнению, 
в основном отвечают з а д а 
чам сегодняшнего дня. За 
следующим исключением. 
Городская  плановая комис
сия (горплан) в прежнем 
качестве сегодня утрачивает 
свое назначение,  и 1 п редла
гается на ее основе роздать 
отдел экономики.

В соответствии с решени
ем 4-й сессии областного 
Совета нам необходимо со
здать  так ж е  отдел по при
ватизации коммунальной 
собственности.

Исполком видит перед 
собой следующие основные 
задачи: максимальное обес
печение города продуктами 
питания и товарами первой 
необходимости; осуществле
ние необходимых мер по 
социальной защите  населе
ния; формирование ком
мунальной собственности и 
определение форм се экс
плуатации; реорганизация 
структуры и методов функ
ционирования городского 
хозяйства; решение з а п л а 
нированных мероприятии по 
экологическим проблемам; 
выполнение работы по про
ведению земельной реф ор
мы и использованию при
родных ресурсов на тер
ритории города.



ВИРУС
компьютерных
«ЕЖИКОВ»

Компьютерные игры. Их, 
оказывается, нынче немало. 
В том числе и для взрос
лых. Я выбираю_ ссобо мод
ную сегодня — с рычащим 
и до боли знакомым назва
нием « Перестройка». На
чальник информационно
вычислительного центра, 
расположенного в тресте- 
Уралтяжтрубстрой, А. И. 
Строков вставляет по моей 
просьбе в компьютер ИБМ 
импортную дискету. Пикает 
электроника. Игра начина
ется.

1  РЕПОРТАЖ
Вначале н іе т  колоритная 

заставка. Это изображение 
самого Президента на фоне 
'Кремлевской стены. З в у ч и т  
призывной набат перестра
иваться — в виде мужского 
хора, исполняющего « Д у 
бинушку». Запевка  есть, а 
вот и главные действующие 
липа: демократ и бюрократ. 
Б ю рократ, кстати, -потолще, 
посолиднее... Он ведь мень
ше расходует нервной энер
гии! Д алее  идут разные ус
ловные кружки, обознача
ющие правительственные з а 
коны и постановления, то
вары народного потребле
ния. валютные операции, 
ппогрессивный налог и т. д. 
Д а ,  фантазия у авторов бо
гатая  и целенаправленная! 
К онсультант — некто 
Н. Скрипкин из Москвы и 
др у гая  отечественная инже
нерная братия.

Общее задание остроумно 
и вкратце таково. От о д 
ного круж ка к другому 
нѵжно играющему с помо
щью двух демократов про
скочить коварные бю рокра
тические препоны и или 
у мереть (на экране тут же 
покажется могильный крес
тик) ,  либо достичь солидно
го благосостояния и высо
кого жизненного уровня. 
То есть тех заоблачных вы
сот, которые «плавают» в 
правом верхнем углу экра
на. Когда вы уж  совсем в 
проигрыше, появляется це
лая  компания жирненьких 
бюрократов и весело ис
полняет вам «Ча-ча-ча». 
З аж игается  финишная над
пись: «Примите соболезно
вания. Будем еще перестра
иваться?» Л овко  подначи
вают, шутники!

-т- Широкое распростра
нение сегодня п о л у ч и л и  не 
только такие вот игры, как 
«Перестройка», но и про
сто так называемое компью
терное чтение, — рассказы
вает Строков. — Например, 
«Каникулы в Калифорнии»,

' «Как разм нож аю тся  е ж и 
ки»... К сожалению, много 
сше пошлятины.

Б ежит по экрану содер
ж ание очередного опуса из 
издательства «Взрослая ли
тература». «Похождения с а 
довника, устроившегося в 
женский монастырь» (бед
няга!) ,  горячие сцены из 
«Бани».., А вот уже более 
серьезное пособие — «Тех
ника современного секса» 
Рѵфь Диксон. И тоже ведь 
не ѵ привокзального киоска, 
а на современной технике 
«полистать» можно!

Кстати, по словам Алек
сандра Ивановича, с по
добными играми к нераз
борчивому игроку, как пра
вило, проникает компьютер
ный вирус. Если он попал, 
стирается нужная информа
ция из блока памяти маши
ны. Вставляя же дискету, 
конечно, можно отвлечься 
на время от суровых реа
лий нашей жизни. И при 
помощи «ежиков», столь я в 
ных демократов начать 
пеоестройку до очередного 
соболезнования. Разу м еет 
ся, лучше во внерабочее 
время.

В. ГУБАЧЕВ.

■  ВОЗВРАЩАЯСЬ
История эта длится вот 

уже который год, а кониа- 
края ее не видать. Ни жи 
телям многострадального 
дома 13-й подстанции, ни 
коллективу Первоуральского 
предприятия коммунальных 
электрических сетей. Потому 
как и жилые квартиры, и 
само предприятие вот уже 
почти два гола располага
ются в одном и том же 
двухэтажном доме. Тон ком
наты на первом этаже да 
недавно освободившаяся 
квартира на втором — на 
такой плошали вынѵжлены 
ютиться работники, обслу
живающие многокилометро
вые сети электроосвеще
ния города. Здесь у них и 
контора,  н раздевалка, и 
склад Для запчастей, и у г о 
л о к  отдыха. В остальных 
семи квартирах проживает 
10 семей — 28 человек, 8 из 
которых — дети.

Условия . не позволяют 
расширяться предприятию 
коммунальных электриче
ских сетей. Д ля  качествен
ной работы ему необходимо 
организовать круглосуточ
ный диспетчерский пункт, 
разместить лабораторию, 
релейнѵю службу, принять 
в штат бухгалтера, плано
вика, снабженца. Создать 
для работников приемлемые 
у с л о в и я  труда. Разве  в 
трех комнатушках развер
нешься? Вот и сидят работ
ники в шести местах, р ас 
положенных друг от д.руга 
чуть ли не в разных концах 
города. К примеру, диспет
черский пункт размешен в 
восьмом микрорайоне, брига
да высоковольтных кабель
ных сетей — в десятом

К НАПЕЧАТАННОМУ

В ПОТЕМКАХ
квартале, а бригада наруж 
ного освещения — в боль
ничном городке. Попробуй 
собери людей, оперативно 
реши вопрос или отреагируй 
на заявку, если к томѵ же 
главный инженер сидит в 
помещении в районе сан
эпидстанции, а сам дирек
тор в доме 13-й подстан
ции.

В стесненных условиях 
не только ко'ллектив' пред
приятия. мучаются и ж ите
ли лома, , которых давным- 
давно было решено пересе
лить оТсюда Решение это 
было принято 'еще в 1987 
году, потому как дом рас
положен! в промышленной 
зоне «Хромпика». Два  отве
та п о л у ч и л и  в То время ж и
тели. Первый — в марте 
от бывшего тогда предсе
дателем горисполкома С П 
Лыткина, который сообщал, 
что «капитальный ремонт 
лома... запланирован на вто
рой квартал». Второй — в 
сентябре за подписью сме
нившего его на посту пред
седателя В. Д. Кѵчеркжа, 
из которого стало известно, 
что «капитальный ремонт 
дома, запланированный на 
второй квартал, не произ
водился по следующим при
чинам: дом находится в
промышленной зоне. По з а 
ключениям комиссии сан
эпидстанции жильцы дол
жны быть отселены. Вопрос' 
будет решаться».

Чуть позднее заместитель 
предгорисполкома А. Н. 
Чутов письменно подтвер
дил: «Предоставить жилье
в настоящее время семьям, 
проживающим в этом доме, 
возможностей у исполкома 
нет. ...Вопрос улучшения 
жилищных условий испол
ком возьмет на контроль». 
Наконец, в апреле 1988 го
да забрезж ила надежда: 
депѵтат Верховного Совета 
Р С Ф С Р  Л. П. Барзбаиов, 
к которому обратились из
мученные неопределенно
стью жители, обнадежил: 
«Горисполкомом принято 
решение о расселении жиль
цов дома в 1988 г о д у » .  Но 
минул и этот год, а сдви
гов никаких не : произошло. 
В Феврале 1989 года новый 
председатель горисполкома 
А Ф Бѵнаков письменно 
тоже обещает: «В озм ож но
сти... о.тсМйть жильцов ло
ма в 1989 гоДѵ не бѵДет в 
связи с отсутствием строи
тельства жилья для испол
кома. Производить капи
тальный ремонт лома не
целесообразно, так так он 
должен быть Западными 
сетями передан на баланс 
для оборудования в нем 
служебных помешенйй
вновь созданной о рганиза
ции «Облкоммунэнерго». С 
выделением средств... на 
строительство ж илья для 
горисполкома на 1990 год

вопрос по отселению будет
решен».

Начинался еше только 
1989-й, Лю ди начали сами 
мало-мальски ремонтировать 
свое жилье. «Сколько хва
тит, а там, глядишь, пере
селят», — думали про себя. 
Тем более что об этом же 
заверял ответ, подписан
ный зам, председателя обл
исполкома И. А. Осинце- 
вым, что «в 1990 году 
жильцы дома... будут от
селены». Как Жили после
дующие полтора года, оби
татели дома вспоминают с 
дрожью  в голосе. Интересы 
жителей и предприятия по
стоянно сталкивались: од
ним надо работать, другим 
необходимо жить. Но в 
итоге у одних дело порой 
стопорилось, других, попро
сту выражаясь, загоняли в 
угол Постоянные .перебои с 
водой, теплом ухудшали и 
б"з того нелегкое полож е
ние жильцов. Обратились 
за помощью’ к наполномѵ 
депутату С С С Р П П Пьян- 
кову. В июле нынешнего г о 
да от него пришел ответ 
«14 нюня на заседании ис
полкома горсовета принято 
решение по ’ выселению 
жильцов из лома. Ж и л 
площадь для этого бѵлет 
отчисляться со всех орга 
низаций и предприятий, для 
которых нынче строится 
ж іпье».

Что ж, гол позади, а 
история — нет. Как жили 
люди в злополучном доме, 
так продолжают жить и по 
сей день. Как в потемках, 
гадают от неведения, что 
ж е с нн"н бѵдет дальше.

С, КОСТАЛЬГИНА.

СИТУАЦИЯ

ДОТАЦИЯ НА ВЫ ПИВКУ
Рабочий рудника динасового завода С. 3 . Исхаков 

не на лучшем счету был в коллективе. Что ни день — 
все с похмелья. А у него четверо детей, без матери.

Как- только профсоюзный комитет ни боролся с его 
пристрастием: и увещевал, и наказывал, добился через 
суд лишения дееспособности. Но дотация на выпивку у 
С. 3. Исхакова все равно была — пенсия на детей за 
умершую жену. И сколько ни старался профсоюзный 
комитет рудника, так и не добился, чтобы эти

деньги получали другие члены семьи.
В конце концов алкоголика поместили на лечение 

в ЛТП. Дети лишились зарплаты отца. И пенсия ушла 
вслед за ним. Профком возобновил свои хлопоты в 
горсобесе. Более того: через несколько месяцев добился 
своего. Д о  конца года все было нормально. А в январе 
пенсия опять ушла в адрес горе-отца.

Ф. НАБИУЛЛИН,
председатель профкома рудника динасового завода.

■  ЧТО ЗА  КОНФЛИКТОМ
«Хочу обратить ваше вни

мание на работу централь
ного переговорного пунк
та, что на ул. Ватутина, 37. 
Как долго клиентам при
ходится стоять в очереди! 
Д а ж е  если у кассы всего 
несколько человек. Девѵшки 
в окошке постоянно отвле
каются на свой пульт, а 
люди тем временем стоят 
в духоте». Это письмо И. Л. 
Воробьевой — один из не
скольких откликов на ре
портаж  «Н адеж ды  были так 
светлы», _ опубликованный 
25 декабря.

■'Одновременно в р е д ак 
цию пришла опытнейшая 
оператор переговорного 
пункта Л ю дмила Ивановна 
Калинина...

— Ж аль,  что вы попали 
не в мое дежурство. Я бы 
рассказала о наших проб
лемах, тормозящих работу!..

Но один раз увидеть луч
ше, чем семь раз услышать. 
И вот мы вместе с Л ю д м и 
лой Ивановной обосновы
ваемся за спиной того же 
оператора, что и в прош
лый мой визит, — В. Ж а 
воронок.

Клиентов немного. Двое, 
трое зайдут  в дверь, а у 
окошка все кто-нибѵдь да 
есть. Долго ли разменять 
деньги, заплатить за теле
фон. зак азать  разговор?
Очень Только заговорит
клиент как на серийном 
нововведенном коммутаторе 
загорится лампочка и 
звенит резкий звонок. А 
коммутатор, в силу своей 
длины, не столько сбоку от 
оператора, сколько за спи
ной. Обернулась женшина 
— лампочка уже погасла. 
Снова занялась  клиентом

— опять сигнал. С казка  про 
белого бычка продолжается 
до тех пор, пока оператор 
не отвернется окончательно 
от очереди и не станет тер 
пеливо дож идаться  следую
щего зова. Постоянные пе
реключения внимания, рез
кие звонки к концу смены 
вызывают головную боль. 
Д евуш ки не помнят, с д а 
ли сдачу клиентам или нет. 
Е. Морозовой, например,

казов в час. Операторы, вы
с л у ш а в / п о в т о р я ю т  объяв
ление для абонентов. Одним 
голосом, с одной громко
стью. Н о  стоит ли эта цель 
средств?

—  Не стоит, — в один 
голос считают В. Ж а в о р о 
нок и Л. И. Калинина, те
леграфист В. С. Тюлькина. 
Д а  и многие другие работ
ники переговорного пункта, 
подписавшие письмо в ад-

СТАРАЯ
НОВИНКА

пришлось вложить в кассу 
свою десятку — просчита
лась. Впрочем, нет ни одно
го материально не. постра
давшего оператора. А люди 
в очереди возмущаются. 
Чему способствует и духо
та в помещений.

— Что делать? Кондици
онеров нет. Наверх  к теле
фонисткам третий год д о 
стать не можем, — позже 
объяснит начальник цеха 
Л. Н. Никулина.

Но- вернемся к ком м ута
тору. Установили новую тех
нику с целью улучшения 
качества объявлений. Ран ь
ше телефонистки, соединив
шись с каким-то городом, 
о том н объявляли. Теперь 
передают информацию опе
раторам. И тоже ждут, по
ка дедушки поймают их сиг
нал. У телефонисток и без 
того работа напряженная: 
норма — соединить 25 з а -

рес профсоюзного комитета 
и администрации с просьбой 
убрать новую технику.

— Стоит, — точка зрения 
Л. Н. Никулиной. — К о м 
мутатор еше лает возм ож 
ность выйти другим горо
дам  не на междугородку, а 
непосредственно на каби
ны...

— А зачем это надо? — 
в озраж ает  ,Л. И. Калинина. 
Скорость работы от этого 
не выигрывает...

Н а  этом спор себя не ис
черпал. В ход ділн и техни
ческие доводы, и эмоции. 
Д елать  окончательные вы
воды, конечно, компе
тентным лицам. Семь лет 
назад в ГУСе уже пытались 
установить подобный ком 
мутатор, только самодель
ный. Операторы и тогда 
были против. Но на уровне 
городского узла связи до

биться нечего не удалось. 
Л. И. Калинина поехала в 
областное управление.  Б ы в
ший начальник Л .  Д. Вар- 
доев собрал целый консили
ум, экзаменовавший Л ю д 
милу Ивановну!

—  А все-таки она права! 
Убрать .коммутатор! — та 
кое распоряжение дал Л .  Д. 
Вардоев в конце разговора.

Сегодняшняя новинка — 
это непригодное старое.

У х ож у с чувством легкой 
досады. На то, что не на
шлось смельчаков сразу 
поднять эту проблему,

-  Н е  1  робости дело. 
Просто девочки устали го
ворить об одном и том же, 
—  по'ясняет Лю дмила И в а 
новна. — . Полмесяца твер
дили начальнику цех'а о ком
мутаторе, о низко опущ ен
ных стеклах в окошечках, 
из-за чего каж ды й раз при
ходилось привставать, что
бы забрать деньги. О трубе 
пневмо-почты и кнопке ее 
пуска, расположенных д а 
леко сбоку от  стола. Сидя
чая работа, а домой при
ходили без ног. Но ведь все 
это руководство полмесяца 
не слышало. Только когда 
я вышла и пошла доказы 
вать правоту операторов 
(а руководство уже знает: 
от своего не отступ
люсь), стекла в окошках 
вырезали за 20 минут, пнев
мопочту перенесли за  15...

Полмесяца и четверть ча 
са. Говорящая пропорция. 
А каково будет соотноше
ние времени, потраченного 
на борьбу против коммута
тора и его демонтаж?

М. Ю Р Ч Е Н К О .

Ф УТБОЛ
КРУГЛЫЙ

год
В первенстве области зим

ний футбол Первоуральска 
представляет команда ди
насового завода, В этой 
подгруппе выступают коман
ды «Урал» из Ирбита (се
ребряный призер области),  
«Металлург» из Реж а,  арте- 
мовский «Сигнал». В про
шедшем туре «Динас» при
нимал команду из Артемов- 
ска, игра проходила под 
дикто-вкѵ хозяев, но дина- 
совиы лишь одн аж ды  суме
ли добиться успеха, а гости 
провели одну из редких 
атак, и успешно: в итоге
1 : 1.

Если- ничья «дома» — это 
потеря одного очка, то на 
«выезде» в Реж е  динасовцы 
приобрели очко, сыграв 0 0 
В: этой встрече -уверенная 
игра заш иты  и встепзна 
команды, вратаря  В. Смо- 
ленпева сохранила свои во
рота, А вот нападающие, 
не сѵмеіи реализовать вы
годные моменты.

12 января на стадионе 
«Огнеупоршнк» проходила 
встреча с одной из ведущих 
к см ян т  области — «Урал» 
из Ирбита. Хозяева имели 
территориальное преимуще
стве, но не могли использо
вать, как  говорится, вер 
ную возможность, лишь в 
конце первого тайма, р а з ы 
грав красивую комбинацию, 
Сергей К арманов и Виктор 
Ивановский поразили цель 
и защитники отработали на 
«5». За  два тура до окон
чания игр в "предваритель
ном этапе в группе очки 
распределились так: « Д и
нас» — 4 очка, «Сигнал» — 
4 очка, «Урал» — 3, «Авто
мобилист» — 3. Следую щая 
домашняя игра динасовцев 
27 января на стадионе «Ог- 
неупорщик» в 14 часов.

* * *
В зимнем чемпионате го

рода по футболу на' стади
оне «Динас» проходят инте
ресные баталии, ведь в 
этой подгруппе выступают, 
пожалуй, самые сильные 
коллективы, это «Металлист» 
ЗК М К  (прошлогодний чем
пион по зимнему фѵ%болу), 
ФМИ (фонд молодежной 
инициативы), СТИ, ЗК М К -ІІ,  
«Горняк» из Магнитки 
(жаль, что коллектив снят 
за вторую неявку на игру). 
После первого круга явно
го лидера нет. Команда 
«Динас», ппоиграв две 
встречи З К М К  и ФМИ, су
мела обыграть З К М К -І І  — 
2:1 и СТИ — .4:0. Хочется 
напомнить, что всего лишь 
два коллектива могут про
долж ить борьбу за "зв а н и е  
чемпиона города, и притом 
с «золотыми очками», наб
ранными в своей подгруппе.

* * *
7 января динасовцы про

вели «Рождественский ту р 
нир» по футболу, на снегу 
среди уличных команд де
тей и взрослых. Среди дет 
ских команд победителем 
стала команда с улицы 
Свердлова, вторым призе
ром стали представители 
улицы Пушкина.

У взрослых победителем 
турнира стала команда  ве
теранов. в которую входи
ли В. Смоленцев, И. Ш ес
таков. В. Фарафонтов и дру
гие. Но победа им доста
лась непросто, лишь се 
рия п е р л ь т и  определила 
чемпиона турнира. Вторым 
взрослым призером н а 
звана команда с улицы 50 
лет СССР, третьим —  с 
улицы Свердлова.

Всего в турнире приняло 
участие девять команд. 
Всем победителям турнира 
вручены памятные призы.

А. МАРТЫНОВ, 
тренер по футболу.

Редактор 
В. И. ПРУДНИКОВ.



РЕКЛАМА
— Сознавайтесь: есть

з а и н т е р ес о в а н н ы е  лица? 
Купил кто-нибудь п р о 
езд н о й  на январь?

Увы! Члены тираж ной 
комиссии оказались  са 
мыми бесп ристрастны м и 
лю дьми. Они о б е сп еч и 
ли выигрыши, р а з р а б о 
тали условия, подгото
вили нехитрое  о б о р у д о 
вание, а о собственных 
интересах не по забо ти 
лись.

Зато  понаблю дать за 
п р о ц ед у р о й ,  а за о д н о  
п роверить  свои п р о е з д 
ные пришли трое  го р о 
жан. Ж дали, конечно, 
бол ьш е  народу, но, в е 
роятно ,  не для  всех б ы 
ло у до б н о  в р е м я  ти р а 
жа — р а б о ч е е  врем я .

— Что же, начнем, — 
и начальник иомме-рче- 
ско - эксплуатационной 
служ бы  В. Д. П авлущ ен- 
ко опустил в б ар аб ан  
бум аж ки с ц иф рам и , 
свернутые- в трубочки. 
— . В- р о зы гр ы ш е  участ
вует сер и  я - ТБ,- ном ера ,  
начинаю щ иеся с циф ры  
767.., П раво на п ри об
р етен и е  пылесоса.,.

В городски х киосках в 
конце  д е к а б р я  и начале 
января продавались би- 
лет(іі двух- серий, В каж 
дой  из серий н о м ер а  
билетов начинались с 
двух цифр, В серии ТВ 
с 767... и 99.. В серии 
СЭ с SB,-, и 9500... Пото- • 
му было п р о ведено  че
ты ре  розы грыш а, Выиг-

СЧАСТЛИВЫЙ
ПРОЕЗДНОЙ

■  РЕПОРТАЖ
рышн м еж д у  этими 
группами были р а с п р е 
д е л ен ы  про п о р ц и о н ал ь
но количеству участву
ющих билетов. Еще од 
на сложность состояла в 
том, что в киосках р ас 
пространили не все п р о 
ездны е ,  З а р а н е е  на 
бланках были заготов
лены списки проданных 
ном еров .  Если п о п ада 
лась ц и ф ра  с ном ер а  
н епродан н ого  билета, 
тянули из бараб ан а  но
вую.

Итак, вытягиваю из б а 
рабана  бум ажки с чет
веркой ,  затем  двойкой и 
в о сь м ер к о й  — хозяин 
пр о е зд н о го  под н о м е 
ро м  767428, серия  ТВ, 
получает право, на при
о б р етен и е  пылесоса!

П ервоначально  авто
транспортники планиро
вали разы грать 30 д е 
фицитных предметов. 
Потом хотели довести 
ци ф р у  призов до  50. Но 
задум ка  не удалась, З а 
то г о р о ж ан е  закупили 
9 тысяч проездных — 
р е к о р д н а я  ци ф р а  для 
нашего города,  чем зна
чительно снизили в е р о 

ятность выигрыша.
— Это первая  попыт

ка, — говорит начальник 
АТП В. Д, Галактионов,— 
в следую щ ий раз,  ко 
нечно, постараем ся  д о 
быть б о л ь ш ее  количест
во призов. И другие  ню 
ансы учтем.

К «другим нюансам» 
надо  отнести систему 
р а сп р е д е л ен и я  призов. 
В качественном отнош е
нии организаторы  поста
рались их поделить по
ровну м еж ду  сериями. 
А м о ж ет  быть, и набор  
дефицитных п р едм етов  
стоило разыграть в л о 
терею? Как в капитал- 
ш оу «Поле чудес», где 
разы гры вается  все.

Еще один неотрадный 
момент,

— Следующий тираж 
в ф евр ал е?  — уточняю 
у автотранспортников.

— Не успеем , н а в е р 
ное, так быстро о бесп е--  
чить следую щ и е призы. 
В го р о де  острый д е ф и 
цит товаров. А ещ е  мы 
замяты реорганизацией...

Но ведь обещ али 
устраивать лотер ею  каж
дый месяц.

...Уже половина выиг
рышей о б р е л а  новых 
хозяев, а болельщ ики с 
каждой новой циф рой  
вглядывались в но м ер а  
своих проездных и р а з о 
чарованно вздыхали. З а 
бегая  вперед ,  скажу, что 
никому из них так и не 
повезло. Имена счаст
ливцев мы опубликуем 
позже,  когда они з а р е 
гистрируются в к о м м ер -  
ческо - эксплуатацион
ной службе (пр. К осм о
н а в т е ,  26, тел,- 2 88-04), 
Стенки, наборы  мягкой 
м ебели ,  т елеви зоры  с 
цветным и зо бр аж ен и ем ,  
пылесосы, соковы ж и м ал
ки, эл ектром иксеры ,  
утюги уже ожидаю т вы
игравших на складах 
магазинов. А с п р и о б
ретен ием  холодильников, 
стиральных машин, эл е к 
тр о к о ф ем о л о к  придется 
подож дать  до  конца м е 
сяца — они в пути в 
наш город,

Вытаскиваем п о сл ед 
нюю бум ажку с цифрой 
нз барабана.  Розыгрыш 
закончен, Для верности 
с в е р я е м  записи вы играв
ших ном еров ;  учет, 
п ом и м о  секретаря ,  вела 
и автор этих строк, Все 
совпадает,

П о з д р ав л я е м  вас. о б 
ладатели выигрышей! А 
тем, ,к о м у  сегодня  не 
повезло,  ж ел а ем  удачи 
в сле д у ю щ ем  тираже!

М. САБИРОВА,

ТАБЛИЦА
первого оозыррмша 

беспроигрышной лотереи
по проездным билетам  
по цене 3 руб- 75 коп.

1. ТБ 767428 Пылесос 15. ТБ 996358 Стиральная машина
2, •ТБ 991035 Утюг 16. ТБ 996485 Э лектром иксер
3, ТБ 991303 Э л ек тр о к еф ем о п к а 17. ТБ 997352 Соковы жималка
4. ТБ 991650 Холодильник 18, ТБ 997387 Цветной т ел еви зо р
5. ТБ 993225 Электрочайник 19. с э 885002. Цветной телеви зор
6. ТБ 997258 М ебельная  стенка 20. с э 885377 Соковы жималка
7, ТБ 993477 Стиральная машина 21. с э 885542 Э л ектром и ксер
5, ТБ 994234 Электрочайник • 22. с э 885827 Стиральная машина
9 ТБ 994400 Набор, мягкой м ебели 23. с э 885930 М ебельная  стенка

10, ТБ . 994714 Э л ектрокоф дм олка 24. с э 887502 Э л ек тр о к о ф ем о л к а
11 ТБ • 994930 Утюг 25, с э 888336 Пылесос

26. с э 888347 Н абор  мягкой м ебели12, ТБ 995203 Э пектроммксер 27. сэ 888544 Холодильник
13 ТБ ' 995243 Пылесос 28. с э 889725 Соковы жималка
14, ТБ 995474 Утюг 29. с э 9.J0033 Электрочайник

— О БЪ ЯВЛЕН И И

ПРИМЕЧАНИЯ Первая колонка — номер выигрыша по 
билета; четвертая — наименование товара.

порядку; вторая — серия; т р е т ь я — номер

ДВОРЕЦ ВОДНЫХ 
ВИДОВ СПОРТА

ПРОВОДИТ НАБОР ДЕТЕЙ 1981 — 1982 ГОДОВ 
РОЖДЕНИЯ В СПОРТИВНЫЕ ГРУППЫ,

@  ПРИ СЕБЕ ИМЕТЬ СПРАВКУ ОТ УЧАСТКО
ВОГО ВРАЧА.

ш  ОБРАЩАТЬСЯ В КАССУ ДВОРЦА.
ЧАСЫ РАБОТЫ: С 8 Д О  20 ЧАСОВ, ОБЕД С 

, 13 Д О  14 ЧАСОВ,

В
Кинотеатр «Восход». 22, 23 января  « Б А Б Н И К ».  Се

ансы; 9. 11, 13, 15. 17, 19, 21 час.

Кинотеатр «Космос». 22, 23 января  МУЛЬТСБОРНИК
« И С Т О Р И Я  С ХОМЯКОМ ». Сеансы: 13, 15 час. «С Е М Ь 
Т О Н Н  Д О Л Л А Р О В » .  Сеансы: 17, 19, 21 час.

Дворец кѵльтуры и техники «Строитель», 23 января  
« Д Е В Я Т Ь  Л Е Т  С Э К С Т РА С Е Н С А М И » Сеансы 18,
20 час.

Клуб ф или ала  Новотрубного завода- 22. 23 января 
« Т Р У Д Н О  Б Ы Т Ь  БОГО М » (2 серии). Сеансы. 18,
20-30.

Клуб Трудпоселка, 22. 23 января «Д Р У Г А Я  Ж Е Н 
Щ ИНА». Сеансы: 19, 21 час.

Видеосалон клуба  нм. Л ен ина  22 я н в а р я  « С Е Р Е Б 
РЯ Н А Я  ПУ Л  Я» в 19 час., «ДОМ , М И Л Ы й  Д О М » в
21 час.

  —

С 21 по 27 января демонстрируется  
комедийная развлекательная лента 
«Б А Б Н И К » (студия «Одеон»), Фильм 
про ЭТО. но без ЭТОГО САМОГО! Шнр- 
вТГНдт в новом аплуа для Державина.
Ни одна актриса не устояла перед сю ж е
том!

«Бабник» — самый целомудренный  
фильм в мире! Из зала никто не выйдет!

В фильме снимались популярные ко
медийные актеры: М, Державин, А Шир- 

. вннлт. С, Мишулин. И. Шмелева, И. Му
равьева, Р. Бабаян.

Спешите в кинотеатр, вы получите ис
тинное удовольствие.

ГРАЖ ДАН , СОСТОЯЩИХ 
В СПИСКАХ ОЧЕРЕДНОСТИ

«а улучшение жилищных условий при П ервэ- 
урдльеком горисполкоме, просим прочти пере  
регистрацию в срои д о  20 марта 1991 годд, Не 
прош едш ие перерегистрацию  будут исключены 
из списков очередности.

Ведущую г! строительном деле специальность МОН* 
ТАЖ НИК СИСТЕМ ВЕНТИЛЯЦИИ И СЛЕСАРЬ ПО 
ИЗГОТОВЛЕН ГІК) ДЕТАЛЕЙ СИСТЕМ ВЕНТИЛЯЦИИ  
м ожно получить в учебном комбинате объединения 
Уралсантехмонтаж г, Свердловска. Срок обучения 
только 2 месяца, ' %
®  Приглашаются'  мужчины в в о зр а с 

та от 2 0 'до  35 лет. Стипендия 105 р у б 
лей в м е с я ц , - З а  в р ем я  п рои зводствен 
ного обучения выплачивается дополни
тельно заработная  плата.

не ниже 300 рублей в месяц.
©  Начало занятий в январе  по тлере 

набора  группы.
Адрес  монтажного участке, г. П е р 

воуральск, на территории Н овотрубно-
На; в р ем я  'учебы предоставляет?*  го тавода, тел еф о н  7-67-43. 

благоустроенное общ еж итие в г. Сверд- ф  А дрес  учебного комбината: 620014, 
ловске, г. Свердловск, ул. Малышева. 7, теле-

©  Выпускника»* присваивается 2— 3 ф он  51-25-61. Автобусы №  25, 37, 39; 
р а зр я д  и предоставляется  работа в троллейбусы N2 2, 3, 7, остановка «Ю ри- 
г. П ервоуральске  на монтажном учест- дический институт»; трамваи №  5, 9, 10, 
ке ' -сгтецнализированногЬ управления 1.5, 26, 27, остановка «Улица Малыше- 
Уралеантехмонтаж с заработной платой ва», •

МЕНЯЮ КВАРТИРУ
*  2-комнатную 28 «в, м в 

Ревде на 2-комнатную в
Первоуральске. Звонить по 

тел. 2-75-85 после 18 часов,

*  З-комнатную новой пла
нировки Гне заселенная) 40 
кв. м по ул. Ленина у
ФНТЗ на равноценную в
Техгороде или в 8-м  микро
районе. Звонить по тел.
2-13-10.

* З-комнатную старого 
типа (50 кв. м, 2-й  этаж ) 
в центре города и одно
комнатную (17  кв. м, 1-й 
этаж ) на две 2-комнатные 
или З-комнатную на 2-ком- 
натную н комнату в квар 
тире с соседями. Обращать
ся: ул. Ватутина, 35, кв. 18 
песле 18 час.

* 2-комнатную в г. Таш
кенте на 2 или З-комнат
ную в Первоуральске. Зво
нить по тел. 83-2-75.

* 3 -комнатную старого  
типа в центре города (45 
кв. м, 2-й  этаж , телефон) 
на 2-комнатную с телефо
ном и однокомнатную. З в о 
нить по тел. 2-58-59.

*  2-комнатную (31 кв, м,
2-й этаж, с. телефоном) и 
однокомнатную 19 к*, м на
3-комнатную старого типа 
или новой планировки или 
2-комнатную на З-комнат
ную. Звонить 2-23-88 вече
ром.

' *  2-комнатную новой пла
нировки (30 кв. м, 2-й 
эт а ж ) на Динасе на равно
ценную в Первоуральске. 
Обращаться: п. Динас, ул. 
Свердлова, 6, кв. 35 после 
17 часов.

*  З-комнатную в 2-квар
тирном доме в районе лес
ничества (есть отдельный 
двор, надворные постройки, 
огород-сад, колодец, летний 
водопровод) на З-комнат
ную коммунальную или на 
2-комнатную старого типа 
или новой планировки, Ж е
лательно в 8-м микрорайо
не или Техгороде. 1-й этаж  
не предлагать. Обращаться: 
ул. Охотников, 28, кв. 1 пос
ле 18 час. или пр. Ильича, 
2 5 - 7 .

Внимание: услуга!
Первоурал ьское ремонтно-стро

ительное управление «ЖЙЛ- 
СТРОЙ»

ПРЕДЛАГАЕТ СВОИ. УСЛУГИ ПО РЕМОНТУ И 
СТРОИТЕЛЬСТВУ ЖИЛЬЯ, БОЛЬНИЦ И ПОЛИ 
КЛИНИК, ДЕТСКИХ САДОВ И ПИОНЕРСКИХ ЛА
ГЕРЕЙ,

Обращаться по адресу: пер. Д  Донского, 2, 
т елеф он  2-34-02.

СНИМУ квартиру (2-комнатную) в черте  го р о 
де  сро ко м  до  2— 3 лет. О бращ аться ;  пр. Космо 
навтов, 24-6, кв. 71 или по тел. 2-31-66 после 18 
часов.

Выражаем сердечную благодарность коллекти
ву специализированного управления механизации 
.№ 3 . .лично Н. Ф. Фуртаеву, В. Е; Койвову, А. Г. 
Ермакову. С. И. Ярину, Н. Холкиной, Ю. А. Ска- 
реднову. всем близким, друзьям и соседям за 
оказанную помощь и поддержку в похоронах на 
шего дорогого и любимого сына, отца, брата Юр-
ченкова Александра Ильича.

Ссмьп помойного.

КУПЛЮ садовый участок в коллективном саду в ч е р 
те г о р о да  О б р а щ а й с я  по тел, 2-89-88, \

ПРОДАЕТСЯ пианино «Элегия» темно-коричневого  
-(Цвета Звонить, п о  тел, 2-48-57' после 19 'час.

Первоуральский горпромторг выражает глубо
кое соболезнование продавцу магазина № 3 Шу- 
ховцевой Нине Ипполитовне по поводу смерти ее 
матери

НЕУГОДНИНОВОИ
Раисы Васильевны.

Г ізеп городского Совете 
яеродиых депутатов, 

городст  организация КПСС,
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